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1.  
Der Torhüter fängt eine Flanke ab und hält den Ball unbedrängt und kontrolliert 
länger als 8 Sekunden. Wie hat der Schiedsrichter zu entscheiden? 

 
a) weiterspielen 
b) Eckball für den Gegner 
c) indirekter Freistoß für den Gegner 

 
 

2. 
Der Torhüter hält den Ball schon etwa 6 Sekunden, als er vom gegnerischen Stürmer 
bedrängt wird. Die 8 Sekunden laufen ab und er hält den Ball noch immer. 
Entscheidungen? 
 

a) weiterspielen 
b) Eckball für den Gegner 
c) direkter Freistoß für den Torhüter 
d) indirekter Freistoß für den Torhüter 
e) Verwarnung für den Torhüter 
f) Verwarnung für den Stürmer 

 
 
3. 
Der Torhüter fängt eine Flanke ab, lässt sich nach vorne fallen, liegt mit dem Ball 
einige Sekunden am Boden und steht dann wieder auf, um den Ball abzuschlagen. 
Wann beginnt der Schiedsrichter, die Zeit für die 8-Sekunden-Regel zu zählen? 
 

a) Sofort mit dem Fangen des Balles  
b) Sobald der Torhüter die Ballkontrolle hat, unabhängig ob der Torhüter steht, 

liegt oder geht 
c) Sobald der Torhüter vom Boden wieder aufgestanden ist 

 
 
4. 
Die verteidigende Heim-Mannschaft schießt den Ball aus der Gefahrenzone in 
Richtung der Seitenauslinie auf Höhe der Bank der Gäste, ohne dass irgendein 
Spieler den Ball erreichen könnte. Der Trainer der Gäste tritt einen Schritt aus seiner 
Coaching-Zone heraus und stoppt den Ball zu früh schon auf der Seitenauslinie, da 
er ihn für seine Mannschaft zum Einwurf bereitlegen will. Entscheidungen? 
 
a) Weiter gehts, also Einwurf für die Gäste 
b) Direkter Freistoß für die Heim-Mannschaft auf der Seitenauslinie 
c) Indirekter Freistoß für die Heim-Mannschaft auf der Seitenauslinie 
d) Verwarnung für den Trainer 
e) Platzverweis für den Trainer 
 
 
 
 



 
 
 
5. 
Die verteidigende Heim-Mannschaft schießt den Ball aus der Gefahrenzone in 
Richtung der Seitenauslinie auf Höhe der Bank der Gäste. Ein Außenverteidiger 
sprintet hinterher und hat gute Aussichten, einen Konter einzuleiten. Der Trainer der 
Gäste tritt einen Schritt aus seiner Coaching-Zone heraus und stoppt den Ball auf der 
Seitenauslinie um darzustellen, dass der Ball im Aus gewesen sei und seiner 
Mannschaft ein Einwurf zusteht. Entscheidungen? 
 
a) Weiterspielen und somit Einwurf für die Gäste 
b) Direkter Freistoß für die Heim-Mannschaft auf der Seitenauslinie 
c) Indirekter Freistoß für die Heim-Mannschaft auf der Seitenauslinie 
d) Verwarnung für den Trainer 
e) Platzverweis für den Trainer 
 
 
6. 
Strafstoß! Der Schütze läuft an und rutscht beim Spielen des Balles weg, so dass er 
sich selbst anschießt. Der Ball geht am Torwart vorbei ins Tor. Entscheidungen?  
 

a) Tor, Anstoß 
b) Wiederholung des Strafstoßes 
c) Indirekter Freistoß für das Team des Torwarts 

 
 
7. 
Strafstoß! Der Schütze läuft an und rutscht beim Spielen des Balles weg, so dass er 
sich selbst anschießt. Der sich zu früh von der Linie bewegende Torwart kann den 
Ball über die Grundlinie abwehren. Entscheidung?  
 
a) Eckball 
b) Wiederholung des Strafstoßes 
c) Indirekter Freistoß für das Team des Torwarts 
 
 
8. 
Strafstoß! Der Schütze läuft an und rutscht beim Spielen des Balles weg, so dass er 
sich selbst anschießt. Der korrekt agierende Torwart kann den Ball über die 
Grundlinie abwehren. Entscheidung?  
 
a) Eckball 
b) Wiederholung des Strafstoßes 
c) Indirekter Freistoß für das Team des Torwarts 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
9. 
Der Torhüter fängt den Ball und kontrolliert ihn in der Hand. Er will auf seinen in der 
gegnerischen Hälfte im Abseits stehenden Stürmer abwerfen, wartet damit jedoch, 
bis dieser einige Meter in die eigene Hälfte zurückgelaufen ist. Jetzt erfolgt der 
Abwurf auf eben diesen Stürmer. Entscheidungen?  
 
a) Weiterspielen 
b) Abseits, indirekter Freistoß, da der Stürmer kommt aus dem Abseits und aktiv 

eingreift 
 
 
10. 
Spiel der Kreisoberliga. Nach einer Strafstoß-Entscheidung stellt der Schiri fest, dass 
sich sein neutraler Assistent auf Höhe des 11-Meter-Punktes an der Seitenline 
positioniert und nicht den Schnittpunkt mit dem Strafraum auf der Grundlinie 
eingenommen hat. In der Halbzeit wird die Szene besprochen. Der Assistent erklärt, 
dass er diese Position am vergangenen Wochenende in einem Spiel der Bundesliga 
beobachtet habe. Hat der Assistent mit seiner Position in diesem Spiel der KOL 
richtig gehandelt?  
 
a) Ja, aktuell hat sich die Position des Assistenten beim Strafstoß verändert 
b) Ja und nein. Es steht dem Gespann nun frei, wie sich positioniert wird. 
           Es hätte aber vor dem Spiel besprochen werden müssen. 
c) Nein. Die im Bundesligaspiel beobachtete Position des Assistenten 
           basiert auf den dortigen Einsatz des Video-Assistenten sowie der 
           Torlinientechnik. 
 
 


